

# **INGENIEUR, JE VEUX, JE PEUX » dans le cadre des cordées de la réussite**



Ce Vendredi 16 mai 2014, de 11h à 16h30, 200 jeunes du Valenciennois étaient à la base de loisirs de Raismes. Cette rencontre entre collégiens et lycéens de la cordée permettra à ces jeunes de vivre un moment ensemble encadrés par des élèves ingénieurs. L'objectif de cette journée était de réunir tous les jeunes participant à la Cordée. Ils étaient 150 collégiens et lycéens répartis en 10 groupes de 15.

Au programme du jour : des jeux de rôles, des tournois sportifs, un jeu de questions de culture générale, une marche jusqu'en haut du terril Sabatier.

Ils seront encadrés par leurs tuteurs, élèves ingénieurs à l'ENSIAME, qui les ont accompagnés durant l'année dans activités diverses (sorties culturelles, échanges, dialogues ...).

Ces jeunes, en étude de la 3<sup>e</sup> à l'école d'ingénieurs ont été sélectionnés par leur établissement pour leur motivation, leur potentiel et leur milieu d'origine.

## **Les Cordées de la Réussite et la nôtre.**



Les Cordées ont pour objectif de promouvoir l'égalité des chances et la réussite des jeunes face à l'entrée dans l'enseignement supérieur. Les Cordées de la Réussite instituent un partenariat entre des établissements de l'enseignement supérieur et des lycées situés dans des quartiers prioritaires. Elles sont portées par le ministère de l'enseignement supérieur et de la recherche et par le ministère de la politique de la ville.

A Valenciennes, la Cordée « Ingénieur, je veux, je peux » a été labellisée en octobre 2010 par le Ministère de l'Education Nationale.

Les établissements partenaires de la Cordée sont :

L'ENSIAME, tête de Cordée

Les lycées du Hainaut et Escaut de Valenciennes, Couteaux de St Amand, Kastler de Denain, Pays de Condé, Eugène Thomas de Le Quesnoy

Les collèges Chasse Royale (Valenciennes), Jean Macé (Bruay/Escaut), Paul Eluard (Beuvrages), Germinal (Raismes), Félicien Joly (Fresnes), Voltaire (Lourches), Alphonse Terroir (Marly)

8 collégiens de 3<sup>e</sup> par collège et 15 lycéens par lycée participent à la Cordée.

Les activités au cours de l'année sont d'ordre culturel (visite de musée, de centres villes anciens, concert, repas gastronomique ...), aide à l'orientation (visite d'établissement supérieur), ouverture au monde et aide à la communication (Quiz, jeux de rôles, prises de paroles, ...).

L'accompagnement est intensifié en 1<sup>e</sup> avec des séances de tutorat qui se déroulent tous les 15 jours à l'ENSIAME. Les séances durent 1h30, elles sont encadrées par des élèves ingénieurs, elles se font par groupe. Les thèmes sont similaires : culture, aide à l'orientation, communication.

vainfos 17/05/14